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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре внедряют муниципальный инвестстандарт 
Корпорация развития Енисейской Сибири и администрацией Таймырского Долгано-

Ненецкого муниципального района подписали соглашение о внедрении муниципального 
инвестстандарта. Оно направлено на улучшение условий для инвестиционной деятельности 
и сопровождение инвестиционных проектов в регионе. 

Таймырский район, относящийся к Арктической зоне РФ, уже имеет значительный 
инвестиционный потенциал. На сегодня в регионе реализуется 31 инвестиционный проект с 
общей суммой заявленных вложений в 4 миллиарда рублей. Резиденты проекта работают в 
различных сферах, таких как туризм, строительство и горная промышленность. 

Глава района Алексей Членов отметил, что экономика Таймыра в основном 
ориентирована на добывающую промышленность, что создает большой интерес со стороны 
инвесторов. 

Подписание соглашения даст новый импульс для улучшения инвестиционного климата, 
что, в свою очередь, позволит повысить качество жизни местных жителей и создать новые 
рабочие места. 

Муниципальный инвестиционный стандарт, внедряемый в регионе, представляет собой 
набор минимальных требований по сопровождению инвестиционных проектов. Он разработан 
с учетом лучших практик и рекомендаций Минэкономразвития РФ. Основной целью стандарта 
является создание единого подхода к системной работе с инвесторами. 

Стоит отметить, что в 2023 году в Красноярском крае были внедрены пять основных 
элементов регионального инвестиционного стандарта, включая открытие Инвестиционного 
портала и создание Инвестиционного комитета. Эти меры направлены на упрощение 
процессов и более эффективное взаимодействие с инвесторами. 

Таким образом, новое соглашение между Корпорацией развития Енисейской Сибири и 
администрацией Таймырского района открывает перспективы для привлечения новых 
инвестиций, что будет способствовать развитию экономики региона и поддержанию 
культурного наследия коренных народов Севера. 

 ДЕЛА 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке открыли мемориальную доску Валерию Кравцу 

17 октября в Дудинке на фасаде дома № 1 на улице Щорса состоялось открытие доски 
памяти поэту, исследователю Таймыра, Собкору Гостелерадио СССР по Северным районам 
края, первому переводчику стихов долганского поэта Огдо Аксеновой, Валерию Ефимовичу 
Кравцу. С инициативой об увековечивании памяти писателя и журналиста в Дудинский 
городской Совет депутатов обратилось объединение «Красноярское землячество». 

Участие в открытии мемориальной доски, состоявшемся у центрального входа в 
городской Центр народного творчества, приняли представители общественности и органов 
местного самоуправления Дудинки и Таймыра. Почетная миссия открытия памятной доски 
была предоставлена главе города Дудинки Юрию Гурину и председателю Таймырского 
Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов Владимиру Шишову. 

В Дудинке открыли мемориальную доску Валерию Кравцу«Валерий Ефимович Кравец 
оставил после себя богатое творческое наследие. Он воспевал Таймыр, воспевал людей, 
которые живут и трудятся на нашей суровой, но такой прекрасной земле. Он был одним из 
создателей долганской письменности, перевел практически все творчество нашей 
замечательной поэтессы Огдо Аксеновой. Он пример, который показывает, что можно 
родиться не на Таймыре, но подарить ему свое сердце, силы и кропотливый труд. Мы будем 
чтить память о нем и гордиться таким замечательным земляком», — отметил глава Дудинки 
Юрий Гурин… 
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Интеллектуально-развлекательный марафон собрал дудинцев на «Осенний 
интерактив» 

16 октября в кинодосуговом центре «Арктика» прошла четвертая игра интеллектуально-
развлекательного марафона «КакТус». Свои знания в различных областях проверили 80 
человек — представители 20 предприятий, организаций и учреждений города. 

Очередным этапом марафона стала игра «Осенний интерактив», которая были 
разделена на шесть туров. Вопросы варьировались от легких и забавных до сложных и 
требующих глубокого осмысления, охватывали историю, литературу, музыку, кино, науку и 
искусство. Каждый раунд игры стал настоящим испытанием, требующим не только эрудиции, 
но и умений быстро принимать решения и работать в команде. 

По результатам очередного интеллектуального поединка, победу одержала команда 
Администрации города «Зайчатки разума», набравшая 340 баллов. На втором месте, с 
небольшим отрывом в 10 очков, расположилась команда педагогов Дудинской школы № 7 
«Занесенные снегом». Третье место завоевали представители войсковой части 21242 — 
команда набрала 320 баллов. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Финансирование норильского спорта увеличат 

Депутаты комиссии по социальной политике городского совета Норильска рассмотрели 
проект корректировки муниципальной программы «Развитие физкультуры и спорта». Ее 
объем финансирования предлагается увеличить. 

По результатам конкурсов образовалась экономия в 12,2 миллиона рублей. При этом 
средств на различные спортивные мероприятия потребуется порядка 22,2 миллиона рублей. 
Таким образом, сверх запланированного из бюджета необходимо выделить около 9 
миллионов рублей. 

Средства пойдут на покупку запчастей и инвентаря для ледового поля и расходных 
материалов для тира Дворца спорта «Арктика»; оплату коммунальных услуг в 
оздоровительном комплексе «Лагуна», который с февраля 2024 года передан в оперативное 
управление стадиону «Заполярник»; оплату расходов, связанных с участием трудовых 
коллективов в фестивале ГТО. 

Самая же большая сумма – около 13,6 миллиона рублей – пойдет на участие норильских 
спортсменов в выездных соревнованиях. 

Общий объем финансирования программы «Развитие физкультуры и спорта» в 2024 
году составит свыше 1,3 миллиарда рублей. Изменения рассмотрят и примут на сессии 
горсовета. 

«Таймырский телеграф» 
 
"Норильский никель" увеличил объем размещения облигаций 

"Норильский никель" увеличил объем размещения биржевых облигаций с переменным 
купоном до 100 миллиардов рублей, сообщил РИА Новости источник в финансовых кругах. 

Купон по выпуску будет привязан к ключевой ставке Банка России. Финальный ориентир 
премии к ключевой ставке - 110 базисных пунктов. 

Компания в четверг собирала заявки инвесторов на пятилетние биржевые облигации 
серии БО-10 с офертой через четыре года и ежемесячной выплатой купонов. Первоначально 
эмитент ориентировал на объем размещения не менее 50 миллиардов рублей. 

ПРАЙМ 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
На развитие инфраструктуры туризма Красноярского края в 2025 году уйдет около 150 
млн рублей 

Около 150 миллионов рублей заложили в проекте бюджета Красноярского края на 
развитие туристической инфраструктуры региона в 2025 году. Об этом сообщает ТАСС. 
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На эти средства в том числе планируют благоустроить объекты в селе Барабаново, 
где находится старейший из сохранившихся деревянных храмов в крае, говорится в 
пояснительной записке к проекту бюджета на 2025 год и плановый период 2026-2027 годов. 

Также выделят средства на устройство лестницы на территории Манской петли, 
создание трех санитарных узлов на территории Красноярского края. По данным краевого 
агентства по туризму, на 2024 году на туристическую инфраструктуру и повышение уровня ее 
комфорта также было выделено 150 млн рублей.  

press-line.ru 
 

Красноярский край попал в лидеры по росту ДТП 
Подготовлена статистика ДТП по России за январь – сентябрь 2024 года. Красноярский 

край попал сразу в три «антирейтинга». 
По стране, согласно иследованию, ДТП в целом и аварий с пьяными водителями в 

частности стало меньше, как и наездов на пешеходов по их вине. Отрицательная тенденция 
сохраняется только по статистике ДТП с участием детей-пешеходов. 

За 9 месяцев этого года на дорогах страны официально зафиксировано 96 389 дорожно-
транспортных происшествий. 

Красноярский край в 2023 году не входил общий рейтинг, но в этом попал на 8-ю строчку 
– число аварий выросло на 4,2%, до 2290. 

Что касается пьяных ДТП, то за исследуемый период их произошло 7846, что ниже 
показателя прошлого года за те же месяцы на 12,9%. 

В этом антирейтинге край опустился со второй позиции на третью, так как число таких 
ДТП упало на 7,6%, до 244 аварий по вине нетрезвых водителей. 

С января по сентябрь текущего года включительно по России водители совершили 7884 
наезда на пешеходов по их же вине, хотя показатель снизился на 7,1%. В этот список 
Красноярский край попал впервые, заняв 10 место: наездов на пешеходов зафиксировано 
205, что на 13,9% больше, чем за 9 месяцев прошлого года. 

Что касается аварий с детьми-пешеходами, за 3 квартала этого года на дорогах РФ 
произошло 5214 таких ДТП. И уже в этот печальный ТОП-10 Красноярский край не вошел. 

 ДЕЛА 
 

Собаки стали реже нападать на жителей Красноярского края 
В Красноярском крае с января по сентябрь 2024 года к медикам с жалобами на укусы 

собак обратились 3 312 жителей. 
Это на 4,5% меньше, чем за аналогичный период прошлого года, сообщили в 

Роспотребнадзоре. 
В большинстве случаев от агрессии псов страдали взрослые. Детей было 1 184, при чем 

6 из них — в возрасте до года. 
«Как и прежде, чаще к медикам обращались жители городов — 75,3%. Наибольшее 

число пострадавших от укусов собаками регистрировалось в Красноярске, Минусинске, 
Ачинске, Канске и Емельяновском районе», — отметили в Роспотребнадзоре. 

Newslab.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Путин начал большую реформу российского спорта. Цель президента — триумфально 
вернуться на Олимпиады и чемпионаты мира 

Первое заседание обновленного совета по физкультуре и спорту президент Владимир 
Путин провел в Уфе. Новый совет — новые задачи, объясняют URA.RU эксперты. Путин 
показал, что в ближайшие годы массовому спорту будет уделяться повышенное внимание, а 
финансирование увеличится. В совокупности принимаемые меры должны помочь не просто 
популяризировать спорт, а вырастить будущих чемпионов, которые триумфально вернут 
Россию на мировые арены. 
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Заседание совета по физкультуре и спорту президент Путин провел в Уфе на 
полях форума «Россия — спортивная держава». Оно было посвящено негосударственным 
спортивным организациям, которые «играют значимую роль в системе физического 
воспитания детей и молодежи, в формировании в обществе культуры здорового образа 
жизни». «Деятельность таких организаций охватывает миллионы людей и, безусловно, 
заслуживает особого внимания. Оказанием физкультурно-оздоровительных услуг, 
проведением соревнований разного уровня, спортивной подготовкой сегодня в России 
занимается свыше 92,5 тысячи негосударственных организаций», — отметил Путин. 

Он говорил о том, что необходимо «активнее задействовать инструменты 
государственно-частного партнерства, стимулировать инвесторов». Путин считает, что нужно 
активизировать работу спортивных федераций и скорректировать деятельность 
Олимпийского комитета России, чтобы «наращивать усилия по линии международного 
сотрудничества и работать со всеми заинтересованными партнерами». 

«Вынужденная пауза в широком участии российских атлетов в международных 
соревнованиях — не повод снижать качество подготовки новых поколений спортсменов, 
ослаблять контроль в части правил проведения соревнований медицинского и медико-
биологического сопровождения спорта, — подчеркнул Путин. — Мы были и остаемся 
сторонниками принципов честного и чистого спорта, здоровье атлетов, тех, кто фактически 
живет в условиях интенсивных тренировок колоссальных вузов должно быть защищено». 

Особо президент отметил, что необходимо пресекать попытки коммерционализации 
детского спорта. Недопустимы случаи, когда формально бесплатные детские секции требуют 
с родителей «солидные суммы на экипировку детей и аренду площадок», на оплату 
спортивных сборов и взносов за участие в соревнованиях. «Надо знать меру. У нас подчас 
никто краев не чует и не чувствует. Вот в чем все дело. Когда я активно спортом занимался, 
если бы за все приходилось платить, я никогда бы не выполнил норматив мастера спорта 
Советского Союза по самбо, и никогда не выполнил норматив мастера спорта СССР по дзюдо 
— в моей семье не было лишней копеечки, чтобы за все платить. Надо нам с этим 
разобраться в отношении детей из малообеспеченных и многодетных семей, — потребовал 
Путин. — Никаких так называемых взносов быть не должно. Не может быть». 

Сегодняшнее заседание президентского совета по физкультуре и спорту впервые 
прошло в обновленном составе. Путин изменил его 12 октября. В совет вошли гендиректор 
РЖД, президент Федерации гимнастики России Олег Белозеров, глава Норникеля Владимир 
Потанин, глава Промсвязьбанка Петр Фрадков, а также губернаторы Андрей Воробьев 
(Подмосковье), Алексей Текслер (Челябинская область), Дмитрий Миляев (Тульская область) 
и Радий Хабиров (Башкирия). Добавим также, что на днях со своего поста ушел и 
руководитель Олимпийского комитета России Станислав Поздняков. А сегодня Путин 
поддержал избрание на эту должность министра спорта РФ Михаила Дегтярева.  

Эксперты видят в этом сигнал о том, что отечественный спорт получит дополнительный 
стимул для развития, а российские атлеты могут триумфально вернуться на мировые 
спортивные арены. 

По мнению аналитиков, рост частных инвестиций в спорт во многом поможет решить 
внутренние вопросы, о которых говорил президент, — это популяризация массового спорта и 
здорового образа жизни. Как полагает научный руководитель Института региональных 
проблем Дмитрий Журавлев, развитие спорта — это возможность удержать молодежь, так как 
именно спорт играет большую роль в молодежной политике. «Спорт — это то, что молодежь 
уважает не формально, а фактически, это то, где можно показать свой успех. Для Путина это 
важно», — считает Журавлев. 

Но это еще и основа будущих побед, хотя спрогнозировать, когда может случиться 
возвращение российских атлетов на крупнейшие спортивные соревнования, никто не берется. 
Поэтому пока, сказал URA.RU политолог Антон Орлов, Путин поддерживает проведение 
альтернативных соревнований — например, Игры будущего в Казани, которые прошли в этом 
году. 

«Многое будет зависеть о того, как завершится конфликт на Украине и с какими 
дивидендами Россия из него выйдет, как скоро возобновятся экономические отношения с 
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Европой и когда снизится градус русофобии на Западе. Это и определит место нашей 
страны в современной архитектуре мирового спорта», — пояснил Орлов. 

Как считает гендиректор Цента развития региональной политики Илья Гращенков, 
представители крупного бизнеса «могут помочь развитию спорта». «Это дает возможность 
привлечь в спорт финансирование, чтобы сейчас, когда произошел спад инвестиций во все 
наши футбольные, хоккейные и прочие команды, за счет государства поддержать 
спортсменов, поддержать уровень нашего спорта, чтобы, когда ситуация изменится, мы были 
готовы вернуться в большой спорт, — убежден Гращенков. — 

Здесь есть четкие смыслы, связанные с политикой сохранения и развития России как 
страны глобального большого спорта. Это четкий сигнал элитам, что в сложные для страны 
годы нужно каждому поддержать то или иное направление спорта». 

Профессор кафедры истории и теории политики факультета политологии МГУ им. М.В. 
Ломоносова Сергей Черняховский объяснил URA.RU, что Путин усиливает 
«неинституализированную поддержку спорта», через увеличение частных инвестиций в эту 
сферу. «Это дает основания надеяться, что зарождается идея отхода от коммерциализации 
спорта. Спорт может приносить деньги, но не должен этого делать. Но это то, что требует 
инвестиций, чтобы в будущем получить эффект», — отметил Черняховский. 

 URA.RU 
 

Медведев: годовое задание по набору контрактников выполнено на 78% 
Заместитель председателя Совбеза России Дмитрий Медведев провел совещание по 

вопросам комплектования армии военнослужащими, заключившими контракт с Минобороны 
страны. На нем он огласил результаты набора на середину октября. 

Запись совещания Медведев опубликовал на своей странице в социальной сети 
"ВКонтакте". Зампредседателя СБ РФ заявил, что к середине октября годовое задание по 
комплектованию Вооруженных сил России контрактниками выполнено на 78%. 

"Темпы достаточно приличные. Главное — не допускать провалов и других проблем", — 
подчеркнул Медведев. 

Также зампред Совбеза накануне посетил пункт набора контрактников в Ярославской 
области с проверкой. В состав инспекции входили сотрудники прокуратуры и Федеральной 
службы безопасности. Системных нарушений выявлено не было. 

Вести 
 

Медведев поручил региональным исполкомам ЕР продолжать поддержку бойцов СВО 
Региональные исполнительные комитеты "Единой России" должны быть максимально 

вовлечены в достижение целей специальной военной операции, важно продолжать 
поддержку фронта и помогать в обеспечении бойцов СВО всем необходимым, заявил 
председатель партии, зампред Совбеза РФ Дмитрий Медведев. 

"На что хотел бы специально обратить внимание еще в начале нашего общения: это, 
безусловно, максимально глубокая вовлеченность всех региональных исполнительных 
комитетов в достижение целей СВО. Я имею в виду, естественно, в той части, в которой вы 
способны влиять на результаты", - обратился Медведев к главам региональных исполкомов 
ЕР на встрече в среду. 

Он отметил, что руководители исполкомов партии отвечают, в том числе, за сбор 
гуманитарной помощи и ее доставку в новые регионы страны. 

"Обеспечение потребностей фронта в тех случаях, когда партийное внимание к этому 
необходимо, ну и, конечно, обеспечение бойцов всем необходимым по максимуму. Хочу 
искренне поблагодарить всех присутствующих за эту работу. Знаю, что вы ей занимаетесь, 
занимаетесь практически каждый день и занимаетесь по-честному - не за страх, что 
называется, а за совесть. Ну и дальше нужно такую работу будет продолжить", - заявил 
председатель партии. 

РИА Новости 
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Госдума одобрила повышение МРОТ до 22 440 рублей 
В следующем году МРОТ поднимут почти на 17%, и такое увеличение затронет порядка 

4,2 млн работающих граждан, прокомментировал председатель Госдумы Вячеслав Володин. 
Это, например, уборщицы, гардеробщики, повара в школах, санитары в больницах, привел 
примеры спикер. 

Он напомнил, что глава государства поставил задачу увеличивать этот показатель 
поэтапно - каждый год. К 2030 году размер МРОТ должен вырасти до 35 тысяч рублей. То 
есть зарплатный минимум предстоит поднять более чем в два раза по сравнению с 2023 
годом. "Это одна из национальных целей развития, определенных указом президента", - 
отметил Володин. Он напомнил, что, к примеру, четыре года назад МРОТ был меньше на 
75%. 

Замглавы Минтруда Дмитрий Платыгин сказал депутатам, что новый МРОТ на 16% 
превысит прожиточный минимум трудоспособного населения. Существенно обгонит его рост 
и ожидаемую инфляцию за этот год, которая прогнозируется на уровне менее 8%, добавил 
член профильного комитета по соцполитике Михаил Тарасенко. 

Отметим, что в 2024 году "минималка" в России составляет 19 242 рублей в месяц. А 
десять лет назад - в 2014 году - она была всего 5 554 руб. в месяц. 

Согласно законодательству, МРОТ учитывается при расчете пособий по временной 
нетрудоспособности, по беременности и родам и т.п. Выплачивать сотруднику зарплату ниже 
установленной суммы нельзя, даже если у работодателя возникли серьезные финансовые 
трудности. Важно, что надбавки и премии, выплаты за особые условия или результаты труда 
и другие поощрительные выплаты в минимальную зарплату не входят. 

При этом регионы могут устанавливать у себя повышенные "минималки" - например, для 
Москвы уже в нынешнем году это 29 389 рублей, Подмосковья - 21 тыс., Санкт-Петербурга - 
25 тыс., Ленинградской области - 20 125 руб. Региональный МРОТ влияет на размер 
тарифных составляющих зарплат, однако при расчете отпускных, командировочных и 
больничного учитывают федеральный показатель. 

Повышение МРОТ идет в общей логике федерального бюджета, который делает ставку 
на выполнение социальных гарантий. В бюджетной "трехлетке" особое внимание уделяется 
уязвимым категориям, напомнил в комментарии "РГ" член профильного комитета по бюджету 
и налогам Никита Чаплин (ЕР). Он добавил, что с 1 февраля каждого года уровень пособия по 
безработице будет индексироваться в соответствии с инфляцией. 

Данный законопроект - важный шаг к выполнению президентской задачи увеличить 
МРОТ к 2030 году до 35 тысяч рублей, подчеркнул его коллега по фракции Джамаладин 
Гасанов. "Теперь увеличатся детские пособия, стипендии, а также зарплаты различным 
техработникам, в том числе в медицине и сфере образования. Это увеличение далеко не 
формальное, а положительно скажется на финансовом положении многих граждан", - сказал он. 

Отметим, что при определении величины МРОТ законодатели ориентируются на 
медианную зарплату - показатель, который делит всех работающих на две равные части (50% 
получают выше этого уровня, другая половина - ниже). Соотношение МРОТ и медианной 
зарплаты с нового года составит 48%. 

Российская газета 
 

Россиян будут штрафовать на пять млн за пропаганду чайлдфри 
Госдума РФ приняла в первом чтении законопроект, запрещающий пропаганду чайлдфри 

(идеология, суть которой заключается в осознанном отказе от детей). Теперь 
соответствующая пропаганда будет запрещена не только в интернете, но также в кино, 
рекламе и других медиа. Данная инициатива была озвучена на пленарном заседании думы. 
Нарушителей будут штрафовать на 5 миллионов рублей. 

«В первом чтении приняли законопроект, защищающий людей от пропаганды отказа от 
деторождения. Его поддержали 388 депутатов… Подчеркиваю, речь идет именно о запрете 
пропаганды отказа от деторождения», — отметил спикер Госдумы Вячеслав Володин в своем 
telegram-канале. Для юридических лиц штрафы будут составлять до пяти миллионов рублей. 
До 400 тысяч рублей — для физлиц. 
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Володин также является одним из инициаторов законопроекта. Кроме него 
инициативу поддержали спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко, а также другие 
депутаты и сенаторы. 

При этом спикер Госдумы добавил, что запрет касается только пропаганды. Решение о 
том, стоит ли рожать детей или нет, должно оставаться только за женщиной, уточнил он. 
Запрет чайлдфри начал обсуждаться еще в конце октября. 

 URA.RU 
 

«Дешёвого труда в экономике не будет»: в Кремле ожидают дальнейшего роста зарплат 
россиян 

Дешёвого труда в экономике России не будет, а уровень зарплат граждан продолжит 
расти в обозримой перспективе. Об этом заявил замглавы администрации президента 
Максим Орешкин. По оценкам властей, безработица в стране всё ещё остаётся на рекордно 
низком уровне 2,4%, и в этих условиях эксперты отмечают растущую конкуренцию между 
компаниями за квалифицированные кадры. Так, на фоне нехватки рабочей силы ряд 
предприятий, особенно в обрабатывающей промышленности, активно пытаются 
переманивать к себе людей из других секторов, предлагая им более выгодные финансовые 
условия. Это, в свою очередь, приводит к определённым дисбалансам в экономике, но 
решить проблему можно за счёт повышения производительности труда, уверены 
специалисты. 

Уровень заработных плат россиян заметно вырос за последнее время, и в обозримой 
перспективе положительная динамика будет сохраняться. Об этом в четверг, 17 октября, 
заявил заместитель главы администрации президента страны Максим Орешкин, выступая 
перед участниками форума «Производительность 360». 

«Сейчас постоянно идёт речь про дефицит кадров... На самом деле, я всегда это 
повторяю, это не дефицит кадров, это зачастую дефицит управленческих компетенций у 
менеджеров тех или иных компаний. Президент об этом уже неоднократно говорил, и 
осознание должно прийти: дешёвого труда в нашей экономике не будет... Зарплаты будут 
продолжать расти дальше», — сказал Орешкин. 

Согласно последним оценкам Министерства экономического развития, с января по июль 
2024-го средняя заработная плата в России увеличилась по сравнению с аналогичным 
периодом 2023-го на 9,2% в реальном выражении, то есть с учётом инфляции, и составила 
чуть больше 85 тыс. рублей. Как полагают в ведомстве, до конца текущего года темпы роста 
этого показателя не изменятся. 

Наблюдаемую динамику эксперты во многом объясняют рекордным снижением 
безработицы. В июне её уровень впервые за весь постсоветский период опустился до 2,4% и 
с тех пор продолжает оставаться вблизи данной отметки, свидетельствуют материалы 
Федеральной службы государственной статистики. 

Как рассказал RT директор Центра конъюнктурных исследований при Институте 
статистических исследований и экономики знаний НИУ ВШЭ Георгий Остапкович, сегодня 
Россия находится в так называемом втором демографическом переходе, когда в стране 
стареет население и сокращается численность занятых, особенно среди молодёжи. 
Причинами сложившейся ситуации специалист называет проблемы с рождаемостью 1990-х 
годов и последствия Великой Отечественной войны. 

«Безработица у нас почти нулевая, а официальный показатель 2,4% — это так 
называемая фрикционная безработица. В крупных государствах 2,2—2,4% трудоспособного 
населения всегда находятся без работы, поскольку они просто перемещаются по стране — 
переезжают по бытовым причинам, к родственникам или с целью смены занятости. То есть по 
факту у нас сейчас нет резервной армии труда, тогда как в стране активно строятся новые 
заводы и появляются производственные мощности, где нужны компетентные люди», — 
отметил Остапкович. 

На этом фоне в России обострилась конкуренция за квалифицированные кадры, и 
многие компании пытаются предлагать своим работникам всё более выгодные условия 
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оплаты труда. По словам Георгия Остапковича, нагляднее всего это 
проявляется в обрабатывающей промышленности, и прежде всего в машиностроении… 

RT 
 

6. Разное 
 
Зеленский пошел на ядерный шантаж Запада 

Новый ультиматум Зеленского, который можно свести к фразе «либо Украину 
принимают в НАТО, либо Украина создает ядерное оружие» – крайне важный в текущих 
условиях. Он одновременно говорит об актуальном положении Украины, которая не имеет 
никаких других рычагов воздействия, и при этом влияет на перспективы мирных переговоров. 

Зеленский рассчитывает на то, что издержки от появления еще одной ядерной 
державы с перспективой мирового ядерного конфликта для Запада более весомы, чем 
издержки от гипотетического прямого столкновения с Россией из-за вступления Украины в 
НАТО. 

Однако Зеленский либо не учитывает, либо намеренно игнорирует целый ряд рисков, 
которые возникают в случае, если Киев так и не получает желаемое и вынужден 
реализовывать свой ультиматум, а их немало: 

Юридические. Говоря о ядерном оружии, Зеленский вспоминает о Будапештском 
меморандуме, по которому Украина отказалась от него. Однако почему-то игнорирует 
Договор о нераспространении ядерного оружия, участником которого является Украина. 

Политические. Западные страны и без того сталкиваются с проблемами в вопросах 
пролонгации программ помощи Украине. В новых условиях сама формулировка «мы 
поставляем вооружение и оказываем финансовую помощь стране, разрабатывающей 
ядерное оружие», выглядит немыслимо. Фактически Запад будет участвовать в разработке 
ядерного оружия на Украине. И что важно, Киев уже имеет F-16, которые могут выступать 
носителями ЯО. 
 Экономические. Запад окажется в крайне непростой ситуации, так как будет вынужден 
соблюдать последовательность в своей политике и вводить санкции уже против Украины, как 
это делалось и делается в отношении Ирана и КНДР. Затраты на ядерную программу 
внушительные, а санкции могут окончательно добить экономику Украины. 

Военные. Для России – это серьезный повод для пересмотра целей СВО. В такой 
конфигурации не может идти и речи о форматах прекращения огня, каких-то мирных 
переговорах, так как политическое руководство Украины воспользуется полученным 
временем для создания ядерного оружия. Учитывая советские наработки, которые остались у 
Украины, а также тот факт, что Зеленский еще в феврале 2022 года на Мюнхенской 
конференции заявлял о возможности начать эти разработки, Украина может создать ЯО в 
течение двух-трех лет. Нет никакой гарантии, что разработки не начались сразу после начала 
СВО. 

Очевидно, что Зеленский идет на столь откровенный шантаж Запада в силу патовости 
складывающейся для Украины ситуации: Запад не высказывается в поддержку «плана 
победы», в НАТО не называют даже примерные сроки, когда Украина могла бы вступить в 
альянс. 
 Нейтральный статус Украины – одно из ключевых требований Москвы, от которого 
Кремль не откажется. Угрозы украинского режима говорят о том, что теперь Москва будет 
требовать не только нейтрального статуса. Теперь нужны дополнительные меры по 
недопущению распространения ядерного оружия на Украине. Способы достижения этой цели 
могут быть разными, не только политическими. Понаблюдаем. 

Взгляд 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.10.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,15 ▼ 0, 11 

EUR 105,76 ▼ 0, 33 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


